

En la capital 1 PESTA al mes.—Fuera de la Capital 3 pesetas al trimestre satisfechas al hacer la suscripción.—Estas empiezan en 1.º de mes.—La correspondencia para hacer las suscripciones, pago de estas y demás asuntos administrativos, dirijase al Administrador.—La demás correspondencia, al DIRECTOR.

El Alcázar

DIARIO LIBERAL DE LA TARDE

EL ALCÁZAR es el periódico de mas circulacion de la provincia

A precios de tarifa y segun el lugar que ocupen.—Comunicados, remitidos y esquelas mortuorias, á precios convencionales.—Rebaja proporcionada al número de inserciones. Pago anticipado.—No se devuelven los originales aunque no se inserten.

La amnistía.

Ignoramos de todo punto la exactitud de las noticias que circulan atribuyendo al Gobierno el propósito de presentar á las Cortes un proyecto de ley de amnistía: el Gobierno guarda absoluta reserva sobre este importante asunto y cuanto se diga á este propósito nos parece aventurado.

Sin embargo, siendo de tanta entidad y constituyendo, como constituye, el tema de las conversaciones, creemos conveniente consignar lo que con relacion á el hallamos en la prensa.

Ante todo, un telegrama de la «Agencia Mencheta» nos anuncia que el señor Ruiz Zorrilla ha vuelto sobre su acuerdo respecto á la manera de considerar la eleccion de diputado que debió á los republicanos barceloneses.

Antes no queria recojer el acta y hoy la acepta; en cuanto á su regreso á España no lo verificará sino mediante la amnistía.

No dice el telegrama si el Sr. Zorrilla exige que ésta envuelva la reintegracion en sus grados á los ex-militares emigrados, pero es de suponer que así sea, por cuanto ya lo ha manifestado diferentes veces. De esa opinion participa el Sr. Martos, autor de la proposicion de ley presentada en los últimos dias de las anteriores Cortes y cuya base 5.ª estaba redactada en tal sentido.

Las impresiones de la prensa difieren, como siempre, «El Heraldo» se expresa así:

«El proyecto de ley de amnistía que el Gobierno presentará á las Cortes en una de las primeras sesiones, no hará cambiar en nada la actitud del Sr. Ruiz Zorrilla, según hemos oido á caracterizados amigos del ilustre emigrado.

Fúndanse éstos para hacer la afirmacion antes dicha, en que el Gobierno no accederá la reintegracion en sus grados á los exmilitares emigrados, y que sin esta condicion, el Sr. Ruiz Zorrilla no hará uso de la amnistía que aprueben las Cortes.

Mo obstante esto, se dice que el señor Ruiz Zorrilla dará poderes á algunos de sus amigos residentes en Madrid para que presenten su acta en la secretaria del Congreso dentro de los dos meses que determina el art. 80 de la ley electoral, para que los diputados electos ó presuntos diputados presenten sus actas respectivas.

Si lo que se anuncia ocurriera, el acta del Sr. Ruiz Zorrilla seria aprobada y tendria su asiento en el Congreso, que ocuparía cuando estimara que las circunstancias políticas del pais se lo aconsejaran.

Pero entonces el Sr. Ruiz Zorrilla reconocía la legalidad del régimen actual antes de que el Gobierno hiciera concesion alguna que pudiera justificar su rectificacion de conducta, tras tantos años de haber declarado todo lo contrario.

Entonces el Sr. Ruiz Zorrilla seria una

figura política, colocada en la misma situacion que el Sr. Pi y Margall, que proclaman lo ilegal, como es el derecho á la revolucion y aceptan lo legal, sentándose en los escaños del Congreso.

Esto es lo que parece que los amigos del Sr. Ruiz Zorrilla tratarán de evitar mientras á los emigrados militares no se les reintegre en los grados que disfrutaban en el ejército antes de sublevarse.»

«La Union» ve las cosas de diferente modo. Oigámosla.

«Conviénese en general, en que el proyecto de amnistía será acogido con benevolencia por el Gobierno y por el pais, porque siempre es grato el perdonar; pero lo que no se niega por nadie porque seria desconocer la realidad de las cosas, es que el proyecto envuelve suma trascendencia para que sea tomado como arma de combate en contra de sus iniciadores, sean pocos ó sean muchos.

Lo que sí podemos sostener es que si el proyecto de amnistía cuenta con las simpatías del Gobierno, hasta ahora el Gobierno nada tiene acordado porque nada puede acordar hasta que el Congreso manifieste sus ideas, y la iniciativa particular brinde á las Cortes y á la Corona ocasion propicia de demostrar sus sentimientos.

Notas del dia

Los que han pagado ahora el pato y el mal humor de los conservadores, han sido los estudiantes de Valladolid, que parece

obsequiaron con una silba monumental al Gobernador de la provincia.

Resultaron unos cuantos contusos sin que hasta la hora presente, que nosotros sepamos, haya fallecido ninguno.

Nada, una vagatela, unos cuantos estacazos repartidos á tiempo, y con razon para que los señores estudiantes no vuelvan á cometer delito tan horrendo como el de pedir permiso para dar serenata al catedrático de la Universidad, elegido senador.

Bien mirado, al negarles el Gobernador dicho permiso, ha estado en su perfectísimo derecho.

Por que, lo que nosotros decimos, y suponemos diria el Poncio de Valladolid: Estos muchachos quieren demostrar á su profesor la alegría que sienten por haber alcanzado la investidura de senador, pues muy sencillo; que se le presente una comision y le regale un par de zapatillas ó una pierna de cecina... ó una docena de quesos manchegos, y le digan que dispense la cortedad, que otro dia será otra cosa y asunto concluido.

Pero los estudiantes han querido un poco de jolgorio, sin reparar que nos llamamos en cuaresma, y ya que no hubo seranata, hubo silba y... paliza por añadidura, muy bien merecida, por supuesto, por que de prodigar así las silbas, el dia menos pensado se silbará hasta á los alguaciles, y esto debe de quedar para personajes de más talla.

—8—

sus labios, hubiérase dicho que era una estatua clavada al zócalo por una abrazadera de hierro.

—¡Dios mio! exclamó Santiago estremeciéndose; me daís miedo, Paulina. Si no me engaño, esa mirada silenciosa que no se separa de mi va á revelarme alguna gran desgracia. ¡Oh! La fijeza de vuestros ojos y la contraccion de vuestra boca me infunden espanto. ¿Qué hay? ¿Qué sucede? Decidme lo por piedad, Paulina.

—Hay, repuso la jóven haciendo un esfuerzo; hay... ¡que estamos perdidos!

¡Perdidos!

—Soy madre.

Esta palabra, que se había deslizado por una boca encarnada como el clavel, y que había sido pronunciada en cierto modo por una voz infantil, tenía algo de imponente y siniestro, y participaba á la vez de tristeza y de dulzura.

Al mismo tiempo, la jóven llevó con viveza la mano á su frente, como para comprimir un violento dolor.... y dejó caer al suelo la careta.

Paulina era de una naturaleza enfermiza y vigorosa. Sus facciones eran notables, no precisamente por la dulzura ó pureza de sus líneas, sino por una especie de irregularidad estraña, que podía muy bien no causar admiracion, pero cuyo encanto era irresistible. El carácter general de su fisonomía era duro, enérgico, sombrío, y sin embargo, se comprendía perfectamente lo seductora que debía ser para ciertas organizaciones privilegiadas aquella belleza de un orden excepcional, en donde se traslucian la impaciencia de toda clase de yugos y los arrebatos de la pasion.

El hombre á quien llamaban Santiago quedó aterrado al pronto con el golpe que acababa de recibir y guardó un silencio profundo; pero al poco rato y cediendo al prisma de una de esas visiones brillantes que oscurecen la razon deslumbrando el espíritu, no vió otra cosa en esta revelacion que un motivo de orgullo y de gozo. ¡Era una catástrofe, una vergüenza es verdad! Pero esta vergüenza y esta catástrofe reasumian por decirlo así en el hecho sencillo al par que sublime de una paternidad imprevista, todos los recuerdos del pasado, todas las esperanzas del porvenir.

—¡Con qué eres madre!... repetía estrechándola contra su

—5—

Oyéronse al través de los árboles alegres risas, alocados gritos y entusiastas palmadas; pero habiendo brotado despues notas vivas y precipitadas de los arcos de los violines, se dió principio al baile en todos los puntos.

Antes de ir más lejos, debemos confiar al lector el secreto de estas maravillosas diversiones. Puesto que ya conoce el lugar de la escena, réstanos decirle que al marqués de Nesle, padre de cinco hijas que había tenido de su matrimonio con la señorita de Laporte-Mazarin, ajustado en 1709, celebraba las bodas de la hija mayor de la familia, Luisa Juliana de Nesle, con Luis-Alejandro, conde Mailly, su primo.

Esta union había sido un pensamiento magnífico, rico de porvenir y fecundo en ambiciosas esperanzas, porque todo el mundo sabía que el Sr. Marqués, á pesar de sus cincuenta años, no era hombre de descuidar el favor de que podía gozar aún en la corte, y de dejar de sacar partido de las nuevas ventajas de su familia, que iba en decadencia.

Por esta razon, y por la de que quedaban aún por casar cuatro hijas de la casa de Nesle, veíanse una porcion de nobles que habían pasado ya de la juventud, y cuyo árbol genealógico tenía necesidad de ser apuntalado, y un número más crecido de jóvenes cortesanos, á los cuales únicamente faltaba el apoyo de una esperiencia, girando en torno del Marqués.

La ceremonia nupcial se había verificado la vispera en la capilla del castillo; pero en el momento en que comienza esta historia, el jóven conde de Mailly no había representado todavía cerca de su mujer sino el papel de un caballero galante y respetuoso. La noche se invirtió en el recojimiento y las oraciones, porque en aquella época de crápula y de desorden moral, únicamente se perdonaba el vicio, cuando iba acompañado, aunque no fuese más que por humanos respetos, de ciertas esterioridades de religion y virtud. Al dia siguiente toda la nobleza de la comarca que había sido convidada para el banquete de familia corrió á guarecerse á la sombra del edificio señorial. La comida duró tres horas que trascurrieron con esa rapidez que no se conoce más que en Francia, único pais del mundo donde se sabe comer. Llegó en fin la noche, y la hada del placer, espíritu encantador aunque invisible que se encuentra siempre donde hay corazones jóvenes y frescos semblantes, había ajitado su mágica varilla, y los emparados, las

¡Pues no faltaba ya más sino comparar á Cánovas y Villaverde con el Poncio de Valladolid, que será un Poncio como el de acá, poco más ó menos!

Estos estudiantes no distinguen de categorías y lo han confundido todo lastimosamente.

Siguiendo así las cosas, dentro de poco no queda un estudiante que no haya sido apaleado por *silbante*, y cuando un padre mande á su hijo á estudiar será gracioso oír lo que le diga al despedirle:

Anda hijo; estudia mucho, y que te den pronto cuatro palos para salir del susto cuanto antes, porque si al fin y al cabo te los han de dar, más vale pronto que tarde.

Y al chico cuando le pregunten: ¿Dónde vá usted jóven?

Contestará seguramente: Pues..... á silbar á los conservadores.

Porque habrán ustedes advertido que cuando estaban en el poder los fusionistas, los estudiantes silbaron á los conservadores, pero ahora que son poder..... les silban tambien.

Cuestion de simpatias.

Hay silbas á palo seco, como la propinada á D. Antonio Cánovas del Castillo, en Vitoria, y decimos á palo seco, porque entonces no fué acompañada de la paliza consiguiente, quizás porque aquéllos no eran estudiantes y este remedio heroico se reserva para los muchachos, como antiguamente los palmetazos en las escuelas para los niños que no sabían la lección.

Para que la aprendan.

Y que no se anden con serenatas que se prestan fácilmente á hacernos oír el Himno de Riego y la Marsellesa, que había pasado casi de moda en los *ominosos* tiempos de Sagasta, y á cuya música parece tiene la gente cierta afición á oirla de nuevo.

Muy de veras sentiríamos que á nuestros queridos paisanos les hubiese alcanzado algun estacazo, porque suponemos como encabezaría, sobre poco más ó menos, la primera carta á su adorado tormento.

Querida..... Estos bárbaros me han torcido de un estacazo por silbar al Gobernador.

Y tenemos la seguridad de que la niña no es conservadora en todos los días de su vida, aunque lo sea su padre, su madre y toda la corte celestial.

Esto de la carta pueden nuestros lectores, si gustan, tomarlo á broma, aunque bien pudiera suceder fuera verdad.

Por que se dan casos.

Dice *La Estafeta*:

«La protesta que lleva el acta de La Vecila trae á los fusionistas más que mohinos.

Y no les faltan motivos. La protesta que descansa en muy sólidos fundamentos legales, alcanza de día en día mayores probabilidades, de que sea aceptada por el Congreso.

Con lo que se restablecería la justicia y se cumpliría la ley.»

Aunque no dice qué ley, suponemos se referirá á la ley del embudo, pues por lo que se refiere á la ley del sufragio basta con mirarla un poquito por encima y atenerse á lo que dice el art. 5.º

Nuestro querido amigo D. Fernando Merino, ni siquiera tomó posesion del cargo de vocal de la Comisión permanente, ni en el año anterior ejerció cargo alguno de los comprendidos en el citado artículo 5.º

De suerte que pueden los amigos de *La Estafeta*, esperar sentados, á que el Congreso anule el acta por *incapacidad* legal.

¡Ustedes si que están *incapitados* moralmente para escribir con sentido..... jurídico!

Varios electores, conservadores por supuesto, dice *La Estafeta*, al conocer el resultado de la eleccion de Senadores verificada el domingo, enviaron al candidato triunfante D. Ramon Campoamor, el siguiente telegrama:

Sr. D. Ramon Campoamor.—Madrid.

Al vate insigne de la España gloria. No podía hostil serle la victoria.

Sus electores.

No nos parece mal la felicitacion, sobre todo despues de una lacha tan reñida en las elecciones, pero francamente:

Felicitar en verso á Campoamor
Lo creo una tontuna, si señor.

Local y provincial

El Excmo. Sr. D. Pedro Calderon y Herce, elegido recientemente senador por la agrupacion de Sociedades Económicas de Amigos del Pais, entre las que figura la nuestra, ha fallecido ayer en Madrid á las seis de la madrugada.—D. E. P.

Le ha sido conmutada la pena de muerte que le impuso la Audiencia de esta ciudad, por la de cadena perpétua, al autor del crimen de Villalobar, que se halla preso en nuestra cárcel.

Ha sido reducida á cenizas la fábrica de cera de los Sres. Romero Grande y compañía, calculándose las pérdidas sufridas en 45.000 duros. El edificio se hallaba asegurado en la compañía de seguros de incendios «La Urbana.» No así las existencias que eran de gran consideracion.

Se halla gravemente enfermo, en Potes, nuestro particular amigo, el jefe de los reformistas, de esta provincia, don Vicente José de Lamadrid, á quien deseamos pronto alivio.

Ha sido absuelto en el jurado de ayer el Alcalde de Villadangos, que se hallaba acusado de detencion arbitraria. El señor teniente fiscal pronunció un magnífico discurso del que sentimos no poder dar cuenta á nuestros lectores, porque se hace muy difícil de pié poder tomar notas aunque sea á la ligera.

Con este motivo nos permitiríamos rogar al señor presidente de la Audiencia, cuya amabilidad es bien conocida, se sirviera disponer se colocase una mesa en sitio donde los periodistas pudieran con alguna comodidad tomar sus apuntes para hacer despues la revista en los periódicos de la localidad.

Ayer se dió cristiana sepultura al cadáver de la madre de nuestros queridos amigos D. Francisco y D. Pablo San Blas Nimisquer, de cuyo fallecimiento dimos cuenta en nuestro último número.

Por encargo de nuestros amigos, damos las gracias más expresivas al numerosísimo y escogido duelo que acompañó los restos de la finada (q. s. g. h.) á la última morada.

El último número del notable y elegante periódico «La Bordadora Artística,» es, en su conjunto, un verdadero album de labores y abecedarios para señora, y su Director dibujante D. Manuel de Salvi, ha reunido en su estilo la novedad y utilidad en todos sus trabajos.

Dicho periódico es hoy órgano de la gran casa Salvi, establecida en la calle del Clavel, 1, Madrid, donde encontrarán las señoras toda clase de labores dibujadas empezadas; así como los mejores artículos para bordar.

El periódico cuesta en España: semestres 8 pesetas y año 15 pesetas, suscribiéndose en su Administracion, Clavel, 1, Madrid.

BAILE DE PIÑATA

EN EL CASINO DE PONFERRADA.

La atenta invitacion dirigida personalmente por la comision á las familias mas conocidas de la villa, las camelias galantemente enviadas á las señoritas para que fuesen su mejor adorno durante la noche, la noticia de los preparativos y de los trabajos realizados por el elemento joven de la sociedad para que la fiesta se verificase con todo el esplendor posible; la actividad del digno presidente, que allanó todas las dificultades y obvió todos los inconvenientes con celo merecedor de elogio, nos hacian presumir que la velada había de ser manífica y á las nueve de la noche hora designada para su comienzo, nos dirigimos al local de La Tertulia.

Gratisima fué nuestra impresion y muy superior á lo que podíamos ima-

—6—

praderas y las anchas avenidas del parque, se poblaron como por encanto de concurrentes alegres y bulliciosos.

A las diez se hallaba la fiesta en su mayor brillo, el regocijo en todo su abandono, y el orgullo del viejo marqués en toda la exuberancia de su triunfo.

A esta misma hora, sin embargo se preparaba un suceso que como un aviso de la Providencia, debía helar la sonrisa en aquellos sonrosados labios y derramar oscuras sombras sobre aquel cuadro risueño.

En uno de los estremos mas retirados del jardin había un terrado circular, especie de belveder, al cual se subia por dos escaleras de granito que iban á dar una en frente de otra y desde donde se descubría una dilatada llanura, algunas cabañas techadas de heno y el campanario de la vecina aldea. Al pié de este terrado dormía un estanque cuyas aguas estaban tan reposadas y pacíficas que solo una violenta ráfaga de viento podía imprimir en ellas una arruga, ó sacar de ellas un leve murmullo. En aquella tranquila y serena noche reinaba el mas profundo silencio en este lado del parque. Todo callaba; el viento, las hojas de los álamos, y las voces de la pradera y del arroyo. Unicamente podía irse á aquel sitio para entregarse á la meditacion y este capricho no suele ocurrir ordinariamente en medio del tumulto y de la agitacion de una noche de bodas. La concurrencia busca á la concurrencia. El terrado por lo tanto se hallaba desierto.

Esta soledad, sin embargo, se animó de repente. Un elegante mosquetero enmascarado que llevaba un sombrero con plumas y casaca ricamente bordada y cuyo continente era elegante á pesar de su vigorosa musculatura, subió lentamente las gradas de mármol que conducian á la plataforma. Una vez allí, miró en torno suyo con esa silenciosa circunspeccion que revela casi siempre una grande inquietud y cuando llegó á convencerse de que se hallaba enteramente solo, fué á sentarse sobre un banco de piedra pegado al peñestal de una estatua. Pero á penas se hubo dejado caer sobre él, cuando volvió á levantarse presuroso para ir al encuentro de una jóven que apareció en lo alto de la otra escalera, en donde se quedó parada como si le hubissen faltado las fuerzas para dar un paso más.

Aun cuando no traía la cara descubierta, la palidez y

—7—

emocion de esta mujer eran visibles. Indudablemente había tenido que hacer grandes esfuerzos para llegar hasta allí, pero su energia la iba ya abandonando y bajo el raso de su traje se veian doblarse y estremecerse sus rodillas.

—¡Santiago!... murmuró, apoyándose en un ángulo de la rampa de piedra.

Pero el jóven se hallaba ya á su lado, sosteniéndola con sus vigorosos brazos y tratando de tranquilizarla con sus palabras:

—Paulina, querida Paulina, ¿con qué era vuestro el billete que recibí esta mañana en la quinta de Riverol?

La jóven le miró sin decir una palabra.

—Ya lo estais viendo; habeis mandado y yo he obedecido. Os habeis dignado llamarme y aquí me teneis. Merced á este disfráz, he podido ingerirme entre toda esa multitud sin ser notado. ¿Quién podría presumir que esta careta y este traje ocultaban á un hombre al cual ha hecho su nacimiento tan pequeño y vuestro amor tan grande! Porque siempre me amais ¿no es verdad?

Paulina continuaba mirándole con los ojos fijos y empañados.

—Ya hace tres meses, prosiguió Santiago, que brilla sobre mi cabeza esta hermosa aurora, sin que haya sido oseurecida por la más ligera nube; tres meses hace que no vivo más que para vos, Paulina, y que busco en mi alma, en mis acciones y en todo lo que me rodea, el secreto de esta inmensa felicidad que no he merecido. Hay momentos, durante los cuales me sorprende el haber podido oír de vuestra boca que me amabais, sin haber caído muerto en el acto..... pero estais triste..... ¿Lloráis?... Esta es la tercera vez, Paulina, que veo vuestros ojos preñados de lágrimas..... ¿Habré hecho por ventura alguna cosa que os desagrade? ¿O no sé labrar vuestra felicidad? ¡Oh! ¡Pluguiera al cielo que hubiera quien me enseñara á manifestaros mi gratitud, como se manifiesta á los ángeles, y á adoraros como se adora á Dios.... Porque hacer de vuestra alma mi alma, sacrificaros mi vida y morir por vos, me parece muy poco para lo que apetece mi corazón y mi amor desea!

Paulina permaneció inmóvil y á no ser por las leves palpitaciones de su pecho y por la imperceptible contraccion de

ginar. Adornadas vistosamente todas sus dependencias con profusion de flores colocadas en elegantes tiestos, veíanse literalmente cubiertas las escaleras y los pasillos por grandes guirnalas de mirto y de yedra entrelazadas también con flores naturales y artificiales. El buen gusto que á aquellos preparativos había presidido revelábase en todas partes; pero resaltaba con especialidad en la sala de billar convertida en comedor. Habían desaparecido las dos mesas de juego y ofrecíase solo á nuestra vista una suntuosamente dispuesta y allí sobre blanquísimos manteles, brillaban las botellas, con ricos vinos, la vajilla y cristalería y entre las frutas escogidas, pastas, confituras y otros manjares mas suculentos se destacaban varios centros de mesa y jarrones de bronce cuajados de flores iluminado todo por elegantes candelabros.

En el salon de baile y pendiente de un arco de mirto colgaba la piña—emblema de la fiesta—grata sorpresa dispuesta por el Sr. Presidente y que en el momento deseado dejó escapar dos blancas palomas y derramó sobre la alfombra una lluvia de golosinas, agitábase allí una numerosa y escogida concurrencia que se entregaba con placer al culto de Terpsicore, debiendo manifestar para justa satisfaccion á la comision organizadora que todas las jóvenes fueron atendidas y obsequiadas con la solícita amabilidad que fuera siempre de desear en análogas ocasiones.

No citamos nombres, temeríamos incurrir en lamentables omisiones; pero conste si, que como nunca, se vió ayer brillar en aquellos salones el buen tono, la elegancia y la hermosura.

Al sonar las doce dieron los caballeros su brazo á las damas y pasaron todos al buffet, hizose honor á los exquisitos manjares que cubrian la mesa y era de ver la hermosa perspectiva que ofrecía el salon de comedor en aquel instante. Franca alegría se reflejaba en todos los semblantes que adquirian tinte más rosado al calor de las libaciones del champagne. Gratísima impresion causaba en todos el hermoso espectáculo que presentaban aquellas setenta y tantas damas que sentadas en derredor de aquella mesa, departian alegremente con los caballeros, que todos á porfia y muy en particular los jóvenes se disputaban el honor de servir de camareros á tan bellas comensales.

Ni un gesto de desagrado, ni una palabra de mal tono vino á turbar aquellos momentos de placentera expansion.

Una hora despues continuó el baile, con mayor animacion si cabe, hasta las cuatro y media de la mañana con que altamente complacidas abandonaban las familias aquel local convertido por breves horas en un paraiso, gracias á la referida comision organizadora de tan deliciosa velada.

Mi cordial enhorabuena á los jóvenes que tan alta prueba nos han dado de su cultura al disponer en tan breve tiempo una fiesta que no tiene igual es los fastos de esta Tertulia.

Mil plácemes entusiastas al Sr. Feijóo, por tan plausible muestra de su poderosa iniciativa y de las dotes que reúne para el cargo que desempeña y que nos hace entrever durante el bienio de su presidencia dias prósperos para la Sociedad.

Pero ¿será esta una revista? Si así lo cree V. Sr. Director tenga la bondad de dar cabida á estos borrones en su apreciable periódico.

Suyo afectísimo
El Corresponsal.
Ponferrada 16 de Febrero de 1891.

Jack el destripador

SU REAPARICION

El misterioso y terrible asesino de mujeres ha reaparecido en Londres como habrá podido ver el lector en nuestra seccion telegráfica de hace cuatro dias.

El correo trae amplios pormenores sobre el crimen horroroso con que ha inaugurado lo que, probablemente, será una nueva serie de asesinatos.

EL HALLAZGO DE LA VICTIMA

A la dos y cuarto de la madrugada del viernes, el guardia de policía del servicio en aquel cuartel, al pasar por debajo de uno de los arcos del ferrocarril Great Eastern, en el barrio de Whitechapel, tropezó con un cuerpo atravesado en medio del pasaje.

Era el de una mujer, joven, de facciones bastante agraciadas, pelo castaño y ropa que debió ser elegante en otro tiempo, pero que estaba terriblemente estropeada por el uso.

Aquella desgraciada estaba tendida boca arriba, y de su garganta, abierta por ancha y horrible herida, manaba la sangre á borbotones.

El guardia tocó inmediatamente el pito de alarma y se bajó para ver si aún vivía la infeliz.

El cuerpo estaba caliente y el corazon palpitaba aún aunque débilmente.

En pocos minutos se reunieron en el lugar del siniestro hallazgo una porcion de guardias, varios individuos de la policía secreta, los socorros sanitarios y el médico de guardia, Mr. Phillips, que es precisamente el mismo á quien ha tocado reconocer los cadáveres de todas las victimas de Jack el destripador.

La mujer espiró antes de que la hubieran podido colocar en una camilla.

La fué imposible pronunciar palabra ni contestar por señas á las preguntas que la hicieron para conocer á su matador.

EN BUSCA DEL ASESINO

Lo primero que hizo la policía en el momento de oír el pito de alarma, fué tomar en un radio bastante extenso todas las avenidas que conducian al sitio del asesinato, con objeto de que el criminal no pudiese escapar.

No hallando á nadie en las calles, se comenzó en el acto á registrar todas las casas, principiando por las sospechosas.

Al mismo tiempo, como el suceso había ocurrido cerca del Támesis, una brigada de agentes se dedicó á registrar también las orillas y los barcos amarrados á los muelles, principiando, por cierto, por varias embarcaciones españolas de las que se dedican al transporte de ganados.

Todo este trabajo fué infructuoso. Se hicieron una porcion de prisiones; pero todos los detenidos han podido probar la coartada justificando dónde estaban á la hora en que se cometió el crimen.

El asesino habia desaparecido en condiciones tanto mas extraordinarias y misteriosas, cuanto que, como se verá, mediaron casualmente circunstancias que imposibilitaban su fuga.

LA VÍCTIMA Y SU ASESINO

La victima ha sido identificada por varias personas.

Es una mujer llamada Francés Coleman de unos veintisiete años de edad, separada de su marido y de costumbres disolutas.

A las doce de la noche del juéves estuvo en una casa de Whitechapel donde habia vivido antes. Iba borracha, dijo que tenia hambre y que queria ver si sacaba para cenar, y se marchó á poco.

A las doce y media la vió un hombre en una taberna muy inmediata al lugar del crimen, acompañada de otra mujer. La francés decía á su amiga.

—«Date prisa porque dentro de media hora tengo una cita en el arco.»

—«¿En qué arco?»—preguntó la otra mujer.

—«En el del ferrocarril que hay más abajo.»

Dos ó tres hombres han declarado también que á la una y media de la madrugada pasaron por junto á un hombre y una

mujer que estaban de conversacion junto al arco.

Uno de ellos ha reconocido en el cadáver de la francés el de la mujer á quien habia visto aquella madrugada.

Las señas que dan del acompañante de la victima varían algo.

Unos dicen que parecía extranjero, confirmando con ello la creencia, muy generalizada en Londres, de que Jack el destripador no es inglés.

Otros afirman que su aspecto no tenía nada de extranjero y que iba vestido como si fuese un fogonero ó maquinista inferior de un barco.

LA MARCA DEL DESTRIPIADOR

El cadáver de la francés no llevaba la marca principal del destripador, que como es sabido consiste en una horrible mutilacion del bajo vientre en forma triangular y hecho con pasmosa habilidad para extraer la matriz de la victima.

Pero el destripador tiene además de esta otra señal característica para designar cuáles son los asesinatos que él comete.

Deja siempre una moneda junto al cuerpo de la mujer á quien asesina. Y junto al cuerpo de la Francés habia, cuidadosamente envuelta en un papel, un florin de plata (medio duro.)

¿DE TRIPADOR Ó DESTRIPIADORA?

Casi del todo fuera del bolsillo de la Francés Coleman, habia un sombrero de mujer, de gasa negra, apabullado y viejo.

La victima tenía puesto el suyo, viejo también.

¿Llevaba consigo dos sombreros por haber adquirido uno de ellos aquella noche?

¿O es que el misterioso asesino de Whitechapel no es un hombre como hasta ahora se ha creído, sino una mujer, como desde el principio viene sospechando alguna gente en Londres?

DESAPARICION FANTÁSTICA

Jack el destripador debió abandonar bruscamente su tarea al ver que se acercaba por un extremo de la calle el guardia que descubrió el cuerpo, aún vivo, de la Francés Coleman.

Por eso sin duda no tuvo tiempo de mutilar á su victima.

Pero resulta que en el extremo opuesto de la calle estaba un agente de policía secreta, en traje de paisano.

Este no vió pasar á nadie ni oyó grito alguno. El policía que tropezó con el cadáver tampoco oyó nada ni vió á nadie: es más, habia pasado por el sitio del crimen quince minutos antes y no habia nadie debajo del arco.

Por último, el sereno de unos almacenes que dominan el lugar del asesinato, no sólo no oyó nada, sino que tampoco vió á nadie.

¿Por dónde desapareció Jack el destripador?

Última hora

(Servicio particular de EL ALCAZAR)

Madrid 19 (3 tarde)

La célebre actriz Sara Bernhard se intoxicó, en Nueva York comiendo setas venenosas, pero los médicos pudieron salvarla.

Ha llegado á Paris la ex-emperatriz Eugenia.

Madrid 19 (3'15 tarde)

En el Consejo presidido por Su Magestad la Reina se firmó el indulto del reo condenado á muerte en Leon por el crimen cometido en Villalobar.

En la combinacion de Senadores vitalicios figuran dos Obispos.

Madrid 19 (3'30 tarde)

Se ha publicado el decreto de expropiaciones forzosas en obras marítimas.

Las minorias fusionistas se reunirán el 27 en el Senado y en el Congreso presididas por el Sr. Sagasta.

Madrid 19 (3'45 tarde)

El excanciller Bismark se propone formar un partido con el exclusivo objeto de combatir enérgicamente á Caprili.

Madrid 19 (4 tarde)

A últimos de este mes, se publicará el decreto de conversion de la deuda de Cuba que empezará á regir en 1.º de Marzo.

Han sido nombrados Senadores vitalicios los liberales Sres. Albareda y Chinchilla; los restantes son conservadores.

El Corresponsal.

Anuncios

TRASPASO EN PALENCIA

Por fallecimiento de su dueño, se cede muy barato el de la acreditada confitería y pastelería titulada, «Al Buen Gusto» calle Mayor núm. 82.

Para tratar dirigirse a José García en la misma.

SE VENDE

la casa núm. 27 de la calle de Guzmán el Bueno, el que quiera interesarse en su compra véase con el dueño que habita en la misma. 1—6

Ama de cría para casa de los padres Barrio del Canario informarán.

Sociedad Electricista de Leon

No habiéndolo podido Celebrarse por falta de número la Junta general convocada para el dia 15 del corriente, se convoca nuevamente para el dia 22 del mismo á las once de la mañana, advirtiendo á los señores accionistas que cualesquiera que sea el número con los que concurren serán válidas sus deliberaciones y acuerdos, conforme á lo que dispone el artículo 17 de los Estatutos.

Leon 16 de Febrero de 1891—El Secretario Bernardo Llamazares.

Recaudacion de Contribuciones

Desde el dia 1.º al 28 de Febrero tendrá lugar la cobranza voluntaria á domicilio en esta Capital de las Contribuciones territorial é industrial, correspondientes al tercer trimestre del corriente ejercicio y desde el 1.º al 8 de Marzo, pueden satisfacer sus cuotas en las oficinas de Recaudacion, calle de Santa Cruz núm. 10, sin recargo alguno.

Leon 30 de Enero de 1891.

El Recaudador,
JUSTO LOPEZ.

El dia 7 del pasado se extravió un perro de caza blanco, con pecas de color de café claro, las orejas de este color, el frontal blanco, la cola de látigo y atiendo al nombre de «Iman.»

La persona en cuyo poder se encuentre se le ruega dé razon á D. Fernando Merino que abonará los gastos y dará una gratificación.

Seccion de Anuncios

ACREDITADOS ESPECÍFICOS DEL DOCTOR MORALES ¡¡24 AÑOS DE ÉXITOS!!

ACREDITADOS ESPECÍFICOS del Doctor Morales

PILDORAS PARA LA TOS
y toda enfermedad del pecho, tisis, catarrros, bronquitis, asma, etc. á media y una peseta caja. Principales boticas y droguerías.—Depósito: Carretas 39, Madrid.

Principales boticas y droguerías.—Depósito: Carretas 39, Madrid, DOCTOR MORALES especialista en sífilis genérico, esterilidad é impotencia.—

CAFE NERVINO MEDICINAL

Maravilloso para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia, parálisis, debilidad, males del estómago, del vientre, y los de la infancia á 3 y 5 pesetas caja.

IMPOTENCIA DEBILIDAD

espermatorrea y esterilidad, cura segura y exenta de todo peligro con las célebres Píldoras tónico-germíales del Doctor Morales. á 7'50 pesetas caja.
Va por Correo.

CAFÉS EN CRUDO Y TOSTADO

á los inteligentes consumidores

Se llama la atención sobre las clases escogidas, que tan á la perfección se tuestan en esta casa. Se muelen á presencia del comprador.

Nadie que prueba este café quiere despues otro,

Camilo de Blas.—LEON

SABIDO ES YA DE TODO EL MUNDO QUE... LAS AGUAS DE CARABAÑA
son purgantes, depurativas, antibiliosas, antiherpéticas, anti-scrufulosas, etc. etc.

QUE NO IRRITAN NUNCA, Y QUE NINGUNA DE LAS DE SU CLASE PRODUCE SUS EFECTOS NI DA SUS RESULTADOS

Propietario,
DON RUPERTO J. ECHAVARRI.

Pídanse como únicas en todas las farmacias, droguerías. No confundirlas

Depósito general,
87, ATÓCHA, 87—MADRID

Vino de Peptona Ortega

NUTRICION COMPLETA
sin la intervencion de las fuerzas digestivas del individuo.

Preparado con vino generoso de España, dá tonicidad al estómago y facilita la digestion. Es indispensable á los convalecientes y personas débiles; y todos los que padezcan de inapetencia, gastralgia, dis-

pepsia y anemia, clorosis, úlceras gástricas, catarrros intestinales, tisis, consunción, cuando el estómago no tolera alimentación y siempre que la digestion se verifica de una manera irregular.

Vino de Peptona y hierro.—Peptona de carne, chocolate de Peptona y Peptona de leche.

Elaboracion por medio del vapor. Venta por mayor.

QUEVEDO, 7.—MADRID.

Montagud y Pons

Ingenieros constructores

Gran invento, parrillas especiales para consumir hulla menuda solamente.

NUEVA CONFITERIA.—Rúa 37

El dueño de este establecimiento ofrece al público la variedad de artículos de este ramo, á precios módicos y confeccion esmerada. Se hacen encargos con prontitud y economía, chocolates elaborados á brazo de todos los precios.

Rúa—37—Leon.

NUEVO ALMACEN DE MAQUINAS DE COSER

DE

FAUSTINO FERNANDEZ

26—Rúa—26—LEON.

En este Establecimiento se encuentran las mejores máquinas para coser, sistema Singer perfeccionado, cuyos adelantos superan á cuantos se han conocido en esta clase de industria.

La Electra Privilegio de invencion que trabaja absolutamente sin ruido. Elegantisimas máquinas novedad de lanzadera oscilante.

Especialidad en tableros y cubiertas, elegantes estantes estilo Renacimiento.

Grandes rebajas al contado, venta plazos 2'50 pesetas semanales. Enseñanza gratis á domicilio, garantía ilimitada. Se atiende á las reclamaciones y se compone toda clase de máquinas.

26—Rúa—26—LEON.

MONTAGUD Y PONS

INGENIEROS MECANICOS

Gran invento para los fabricantes; la Regilla Melk permite usar solo hulla menuda labada.

Wagonetas completamente de acero que se descargan por todos lados, á voluntad. Indispensables en las construcciones de ferrocarriles.

Carriles de todos los tamaños.

Bombas hidráulicas de todos los sistemas conocidos.

Material para ferrocarriles económicos.

Aparatos eléctricos de todas clases.

Tejidos metálicos y cables de las principales fábricas de Europa.

Lámparas de seguridad perfeccionadas, de las más acreditadas fábricas de Bélgica.

CORTES 348 BARCELONA

Representantes en todas las provincias de España

DENTICINA INFALIBLE

Lo saben las madres, Ni un niño se mure de la dentición, pues los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba extingue la diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanija. Una caja, 12 reales, que remite por 14 el autor P. F. Izquierdo, Madrid, Sacra nento, 2, botica y plaza de la Villa, 4 por mayor, y en todas las boticas y droguerías de España. En Leon (t. F. Merino é hijo y en todas las boticas de Castilla.



MAQUINAS SINGER para coser

GRANDES REBAJAS en los precios,

MAQUINAS SINGER para coser

PÍDASE EL NUEVO CATALOGO que se ha publicado

MAQUINAS SINGER para coser

DESDE PESETAS 80 cada una

MAQUINAS SINGER para coser

TODOS LOS MODELOS PESETAS 2,50 semanales

MAQUINAS SINGER para coser

LAS QUE HAN SIDO son y siempre serán las más populares

MAQUINAS SINGER para coser

SE VENDEN MAS DE 600.000 anuales

MAQUINAS SINGER para coser

Más de las tres cuartas partes de todas las MAQUINAS PARA COSER que se venden en el mundo, son MAQUINAS SINGER

MAQUINAS SINGER para coser

Y ¿POR QUÉ TANTA popularidad?

MAQUINAS SINGER para coser

Porque son las más sólidas.
Porque son las más perfeccionadas.
Porque son las más silenciosas.
Porque son las más rápidas.

MAQUINAS SINGER para coser

Porque son las más ligeras.
Porque son las más seguras.
Porque son las más útiles.
Porque son las más duraderas.

MAQUINAS SINGER para coser

Porque sirven para la Familia.
Porque sirven para la Modista.
Porque sirven para el Sastre.
Porque sirven para el Zapatero y toda clase de costura.

LA COMPANÍA FABRIL «SINGER» participa al público que

por causa de la alta reputación alcanzada por sus célebres Máquinas, hay muchos fabricantes Alemanes, poco escrupulosos, que las imitan y falsifican y hasta emplean el nombre SINGER en una ú otra forma para engañar á los incautos, llamándolas «Singer perfeccionadas» y «Sistema Singer», ú otra cosa por el estilo. TODA MAQUINA SINGER

lleva la marca de fábrica y el nombre «SINGER»

en el brazo; y para evitar engaños conviene exigir en la factura las palabras MAQUINA LEGITIMA DE LA COMPANÍA FABRIL SINGER.

Pídanse el nuevo CATALOGO que se acaba de publicar.

EN ESTA SUCURSAL
SAN MARCELO, 11.
LEON

ALCOHOL AGUARDIENTES Y GINEBRAS

(fuera de puertas)
Camilo de Blas.—LEON

Salchichon de Vich especialísimo QUESOS EXTRA:

De bola, Gruyer y Roquefort.
Camilo de Blas.—LEON.